
 1

一般質問通告一覧表 

（平成２８年第２回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 亀 田   博

１．介護施設の基準につ

いて 

２．小型家電製品のリサ

イクルについて 

３．予算の執行について

(1) 施設関係者の要望 

(2) 今後の対応 

(1) 実証事業の経緯と結果 

(2) 今後の方針 

(1) 景気動向 

(2) 公共工事の早期実施 

２ 濵 岡 歳 生

１．下水道汚泥等の利用

活用事業について 

 

２．公共施設マネジメン

ト計画について 

３．まち・ひと・しごと

創生について 

(1) ２８年度の計画について 

(2) ２９・３０年度の計画につい

て 

(1) 当市の今後の計画 

(2) 教育施設の再利用について 

(1) 人口増にどう生かしていく

計画か 

３ 近 藤 栄次郎

１．災害対策について 

 

 

 

 

２．人口定住策について

 

 

 

 

 

 

３．市立大学について 

(1) 熊本地震からくみ取った教

訓は何か（食料・水の確保、避

難所など） 

(2) 急傾斜対策事業などの取り

組みと展望について 

(1) 「地区別人口ビジョン」につ

いての市民への説明は 

(2) 「地区別人口ビジョン」から

見える下関の問題点をどのよ

うに考えるか 

(3) 地区別の定住対策の具体化

は、どのように進めるのか 

(1) 学長選のあり方について（大

学の理念を含めて） 

４ 山 下 隆 夫

１．大規模災害への備え

について 

 

 

 

 

 

２．外部人材等を活用し

た人口減少対策につ

いて 

 

 

 

 

(1) 避難所における良好な生活

環境の確保について 

(2) 車中泊の避難者への対応に

ついて 

(3) 福祉避難所の確保について 

(4) 学校施設の避難所としての

防災機能強化について 

(1) 地域おこし協力隊の活用に

ついて 

(2) 集落支援員の活用について 

(3) 全国移住ナビの活用につい

て 

(4) ＪＯＩＮ ニッポン移住・交

流ナビの活用について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．臨時・非常勤嘱託職

員の任用のあり方等

に関する検証・検討状

況について 

(1) 職務内容、勤務形態等に応じ

た任用のあり方の検証につい

て 

(2) 再度の任用に当たっての空

白期間廃止の検討状況につい

て 

(3) 正規職員との均等待遇確保

に向けての検討状況について 

(4) 学校給食調理員の代替要員

確保対策について 

５ 本 池 妙 子

１．下関の防災体制につ

いて 

 

２．深刻な人口減少に対

する認識と今後の対

応 

(1) 避難所 

(2) 水、食料、毛布 

(3) 今後について 

(1) 人口減少の実態について 

(2) 各産業の趨勢と産業振興に

ついて 

６ 林  真一郎

１．環境行政について 

２．教育行政について 

 

 

３．都市整備行政につい

て 

 

 

 

４．化学物質リスクアセ

スメントについて 

(1) 環境基本計画改定について 

(1) 第２期下関市立学校適正規

模・適正配置基本計画後の推進

状況について 

(1) 土砂災害特別警戒区域位置

指定に伴い、土地利用方針等は

どうなるのか 

(2) 特別警戒区域位置指定に伴

う補助制度の概要について 

(1) 労働安全衛生法改正に伴う

「化学物質リスクアセスメン

ト」実施について 

７ 恵 良 健一郎

１．子どもの貧困に対す

る取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

２．予防接種について 

(1) 子どもの貧困対策に関する

大綱の推進体制における本市

が担う役割について 

(2) 本市が担う役割を実行して

いくための庁内体制について 

(3) 本市の実態を把握するため

のアンケート調査の実施につ

いて 

(1) Ｂ型肝炎ワクチンの定期接

種化に伴う本市の実施内容に

ついて 

(2) ３歳児までを対象に公費助

成による経過措置の実施につ

いて 

(3) ロタウイルスワクチン接種

の公費助成について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

８ 田 中 義 一

１．学校給食について 

 

２．スポーツ振興につい

て 

 

 

 

 

３．地方創生 

(1) 米飯給食の現状について 

(2) 今後の取り組みについて 

(1) チャレンジデー総括につい

て 

(2) レノファについて 

(3) 世界大会等キャンプ地誘致

について 

(4) 今後の取り組みについて 

(1) 下関市総合戦略の取り組み

への意欲について 

(2) 今後特に力を入れたい戦略

は何か 

(3) 総合戦略をなし遂げるため

次期市長選出馬意欲について 

９ 江 村 卓 三

１．観光資源である先帝

祭について 

 

 

２．上水道整備について

 

 

 

 

３．道路整備について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 今回の先帝祭をどう評価し

ているか 

(2) 下関市として、今後の雨対策

をどう考えていくか 

(1) 上水道の整備状況は 

(2) 井戸設置の助成制度はある

のか 

(3) 井戸の水質検査範囲とその

助成制度は 

(1) 補修工事について（要望件

数、執行割合、道路巡視員、市

への通報） 

(2) 一般工事について（要望件

数、工事までの流れ、住民への

周知） 

(3) 私道舗装等工事費補助につ

いて（整備状況） 

１０ 菅 原   明

１．地震災害対策 

 

 

 

 

 

 

 

２．一般国道２号長府印

内の整備促進 

(1) 熊本地震を教訓とした防災

計画の見直し 

 ①避難場所 ②備蓄場所（備蓄

量） ③救援物資の集積拠点と

仕分け ④ボランティア対応 

⑤仮設住宅 ⑥罹災証明 ⑦災

害時業務継続計画 ⑧他自治体

との相互派遣 ⑨活断層 

(1) 整備事業内容 

(2) 市の取り組み 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１１ 井 川 典 子

１．聴覚障害者について

 

 

２．美術館について 

(1) 聴覚障害者の現状 

(2) 当面の改善策 

(3) 今後の支援 

(1) 美術館の現状 

(2) 来館者の増加対策 

(3) 経済効果 

１２ 林    透

１．地方創生について 

 

２．デスティネーション

キャンペーンについ

て 

(1) 現状認識 

(2) 具体的戦略 

(1) 平成２８年度事業について 

(2) 平成２９年度事業について 

 

１３ 平 田 陽 道

１．市営住宅について 

 

 

 

 

２．六連島定期連絡船に

ついて 

(1) 現状 

(2) 耐震化 

(3) バリアフリー 

(4) 改修について 

(5) 住替入居について 

(1) 乗客数など 

(2) 点検・補修について 

(3) 支援策 

１４ 前 東 直 樹

１．熊本地震支援と防災

対策について 

 

 

 

 

 

 

２．待機児童解消と幼児

教育の充実について 

 

 

 

 

 

 

３．市民の交通手段確保

のための負担軽減に

ついて 

(1) 熊本地震の支援状況と災害

ボランティアへの対応につい

て 

(2) 熊本地震を踏まえた防災対

策の再検討について 

(3) 木造家屋の耐震対策ならび

に土砂災害警戒区域内住居へ

の支援について 

(1) 待機児童の状況と課題につ

いて（施設の問題なのか人員の

問題なのか） 

(2) 幼稚園を利用しやすくする

方策について 

(3) 幼児教育の充実について（幼

保の教育交流・小学校との連

携） 

(1) 市民の重要な交通手段であ

る軽自動車の利用台数（登録台

数）の状況について 

(2) 軽自動車税支払手続の簡素

化（コンビニ収納の適用）につ

いて 

(3) 購入者の負担増につながる

「道路を走らない商品軽自動

車」に対する税負担について 

(4) 自動車がない高齢者の生活

支援について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１５ 江 原 満寿男

１．「コンパクトシティ

＋ネットワーク」で

「地域特性生かした

まちづくり」が前進す

るか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．響・豊北の高校統合

計画と関連対策 

(1) 下関市立地適正化計画が目

指すもの 

(2)コンパクトシティにおける拠

点の要件とその想定箇所 

(3) 下関市連携中枢都市圏構想

との関連 

(4) 公共施設等総合管理計画と

の関連 

(5) コンパクトシティが地域特

性を生かしたまちづくりにつ

ながるか 

(6) 地域特性を生かしたまちづ

くりにかかわる下関市行政計

画策定のあり方 

(1) 計画確定期限及びその後の

県行政対応と関連対策 

(2) 市としての関連対応（主とし

て交通対策を問う） 

１６ 板 谷   正

１．サイクルタウン下関

構想 

 

 

 

 

２．観光客に対する環境

整備 

 

３．地方創生推進交付金

(1) これまでの成果について 

(2) 「サイクル県やまぐち」との

関連について 

(3) 観光戦略としての取り組み

について 

(4) 今後の予定について 

(1) 駅周辺の整備について 

(2) Ｆｒｅｅ Ｗｉ-Ｆｉスポッ

トの整備について 

(1) 先駆タイプ事業の詳細及び

効果について 

(2) 横展開タイプ事業の詳細及

び効果について 

１７ 前 田 晋太郎

１．下関港湾計画におけ

る西山・荒田・福浦地

区について 

２．旧庁舎の取り扱いに

ついて 

(1) 現状と今後 

(2) 港湾セミナーとの連携 

 

(1) 耐震リニューアルの内容 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１８ 浦 岡 昌 博

１．防災・減災対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について

(1) 本市における大規模災害の

想定について 

(2) 住宅・防災拠点の耐震化につ

いて（住宅・建築物耐震化促進）

(3) 災害時要援護者対策につい

て 

(4) 防災拠点へのＷｉ-Ｆｉ普及

について 

(5) 福祉避難所について 

(6) 防災会議への女性委員参加

について 

(7) 被災者支援システム導入に

ついて 

(1) 児童館の役割・意義について

(2) 各児童館の利用状況につい

て（所在地以外からの利用状況

は） 

(3) 長府印内町子育てサロンに

ついて（補助金の継続要望） 

(4) 長府 or 山陽地域への児童館

建設について 

１９ 酒 本 哲 也

１．ヘルプマークについ

て 

２．ＬＧＢＴ（性的マイ

ノリティー）について

(1) ヘルプマーク導入のお願い 

 

(1) ＬＧＢＴの現状を市として

把握しているか 

(2) 窓口を明確にしてほしい 

(3) 保健部としての取り組みに

ついて 

２０ 片 山 房 一

１．国保会計の現状と市

民負担の軽減につい

て 

 

 

 

 

 

 

２．小中学校の統廃合計

画と特認校制度（特定

の学校について校区

外からの就学を認め

る制度）について 

 

 

(1) 一般会計からの繰入金の予

算額と決算額の乖離の理由 

(2) ふえ続ける国保基金の状況

と基金の目的 

(3) 国の市民負担軽減のための

財政支援（１人当たり約 5,000

円）の活用と効果 

(4) 国保料を引き上げた理由と

今後の引き下げ予定 

(1) 統廃合計画の進捗状況 

(2) 北九州市などの特認校制度

をどのように評価しているか 

(3) 下関市の校区外通学の現状

と今後の方向 

(4) 下関市内で特認校制度を求

める声と教育委員会の対応 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．公共施設３０％削減

計画（公共施設等総合

管理計画）について 

(1) 床面積３０％以上削減目標

の根拠 

(2) 経費節減の視点からの削減

指標の提案は不可能か 

(3) 「将来的なまちづくりの視

点、市民との協働」を達成する

ための具体的な仕組み 

(4) 具体的計画を決める前に、目

的別・地域別に市民の意見聴取

をする計画はないか 

２１ 小熊坂 孝 司

１．観光交流について 

 

 

 

 

 

 

 

２．市街地整備について

 

 

 

３．地域少子化対策につ

いて 

(1) リオ五輪、柔道１００ｋｇ超

級出場、原沢選手応援について

(2) 外国クルーズ客船誘致につ

いて 

(3) 寄港による経済効果はどう

か 

(4) 最近、中国人ツアー客の爆買

い動向は 

(1) 地籍調査事業の現況 

(2) 健康遊具設置公園の現況 

(3) 下関漁港（彦島水門側）遊漁

船係留場所 

(1) 過疎地における出産祝い金 

２２ 桧 垣 徳 雄

１．下関北九州道路の推

進中止を 

 

 

 

 

 

 

 

２．介護保険の「要支援

者外し」について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) この道路を誰が求めている

のか 

(2) この道路ができれば地域経

済がよくなるのか 

(3) 下関・北九州間の交通容量に

は十分余裕があるではないか 

(4) 災害時にも機能するネット

ワークを構築する道路となり

うるのか 

(1) 介護事業から撤退した市内

の事業所はどれだけあるか 

(2) 新総合事業移行後、通所型サ

ービス利用者は現行相当サー

ビスを受けることができるの

か 

(3) 本人の「状態改善」や「同意」

なしに必要な介護を打ち切る

ことが全くないといえるのか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．市全体の政策立案の

あり方について 

(1) 各部局が行おうとする事業

や施策を総合調整する機能が

ないのではないか 

(2) 真に市民に役立つ業務改善

に向けてもっと工夫すべきで

はないか 

２３ 吉 田 真 次

１．地域おこし協力隊に

ついて 

２．補助金の見直しにつ

いて 

 

 

３．山陰道について 

(1) 制度の概要 

(2) 本市の考え 

(1) 財政健全化プロジェクトに

おける位置づけ 

(2) まちづくりの観点からの見

解 

(1) 豊田ＩＣの予定地周辺にお

ける本市のまちづくり計画は 

２４ 田 辺 よし子

１．主権者教育について

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につ

いて 

(1) １８歳選挙権の目指すもの 

(2) 山口県における主権者教育

の現状 

(3) 現代社会、政治経済、歴史な

ど社会科科目の履修について 

(4) 人権教育について 

(1) 東京都知事に見る金銭感覚

について 

(2) ２期７年間の実績について 

(3) 市民が望む市政とは何か 

２５ 香 川 昌 則

１．災害対応について 

 

 

 

 

 

２．産業振興について 

 

 

 

 

３．スポーツ振興につい

て 

 

 

 

４．観光振興について 

 

 

５．投票所について 

(1) 災害時業務継続計画につい

て 

(2) 災害弱者対策について 

(3) 福祉避難所について 

(4) 聴覚障がい者の１１９番通

報について 

(1) 地域資源の活用状況につい

て 

(2) 下関地酒プロジェクトにつ

いて 

(3) 地酒乾杯宣言について 

(1) スポーツイベントの誘致に

ついて 

(2) 総合体育館の建設について 

(3) レノファ山口への支援につ

いて 

(1) クルーズ客船誘致について 

(2) 前田砲台跡の利活用につい

て 

(1) 大型商業施設の活用につい

て 

(2) バリアフリー対策について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２６ 松 田 英 二

１．菊川地区の放課後児

童クラブについて 

２．電力自由化の取り組

みについて 

３．同窓会開催経費支援

について 

(1) 現在の状況について 

(2) 今後の方針について 

(1) 導入実績・効果は 

(2) 今後の方針は 

(1) 他自治体の事例は 

(2) 事業の導入について 

２７ 安 岡 克 昌

１．公共施設マネジメン

トについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．中尾市政のまちづく

りの取り組みについ

て 

(1) 今後のパブコメや削減計画

について 

(2) いつまでに具体的な計画を

出すのか 

(3) 集約化や廃止はどのくらい、

可能と思うか 

(4) 民間売却はどのくらい、可能

と思うか 

(5) 学校教育施設の集約化はで

きるのか 

(6) 本当に３０％削減できるの

か 

(7) 大変、困難な課題であるが、

財政的にも厳しくなるので、決

断は 

(1) 進退の表明時期は 

２８ 村 中 克 好

１．マイナンバーカード

の現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ヘルシーランド下関

の再開について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 下関市のカードの申し込み 

各月状況（数）とカード発行数 

(2) カードの申し込みから手元

に届くまでにどのくらいかか

っているのか 

(3) カードを窓口で渡す時にど

れくらい時間がかかっている

のか 

(4) マイナンバーカードの問題

点は 

(1) 井田にヘルシーランド下関

をつくった経緯は 

(2) いつ、なぜ環境部から観光交

流部に移したのか。元に戻すべ

きではないか 

(3) 環境部が管理していれば早

く再開できたのではないか 

(4) 高効率ごみ発電の売電はど

のくらいあるのか。そのお金を

修繕等に利用できないか 
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３．人口減少について 

 

 

 

 

 

 

 

４．ふくふくこども館に

ついて 

 

５．公共施設の老朽化に

ついて 

(1) 下関市の人口減少について、

本気で考え思い切った施策が

必要では 

(2) 子育てしやすい下関市 子

供医療費や幼児教育費の無料

化などは 

(3) 家族で定住しやすい下関市

移住者支援制度の充実などは 

(1) ふくふくこども館の現状は

（これからの見通しは。問題点

とその対策は） 

(1) 公共施設の老朽化の現状は

（スクラップ・アンド・ビルド

の考え方） 

 


